



SECRETARIO

(B136) Aguascalientes busca soluciones para productores lecheros junto con la Federación.

El Gobierno del Estado informa que la Secretaría de Desarrollo Rural y Agroempresarial (Sedrae), ganaderos lecheros de Aguascalientes y el titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), Víctor Villalobos**, sostuvieron una reunión para encontrar soluciones a los problemas del sector.

https://www.elclarinete.com.mx/aguascalientes-junto-con-la-federacion-busca-soluciones-para-productores-lecheros/#google_vignette

<https://hojaderutadigital.mx/aguascalientes-busca-soluciones-para-productores-lecheros-junto-con-la-federacion/>

<https://www.lja.mx/2024/04/aguascalientes-busca-soluciones-para-productores-lecheros/>

SECRETARÍA

En riesgo de sufrir hackeo, 25 instituciones de gobierno

El grupo de hackers "Mexican Mafia" cumplió su amenaza al Gobierno de la Ciudad de México, ya que liberó 2.1 millones de documentos confidenciales de la administración pública local. En una investigación reciente, Víctor Ruiz, instructor certificado en ciberseguridad de SILI- KN, precisó que las dependencias públicas vulnerables pertenecen distintos niveles. En el ámbito federal, al menos 8 podrían estar en la mira de los hackers: las secretaría de la Función Pública y de Seguridad y Protección Ciudadana; el ISSSTE, y el **Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria. Basta, P 1, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_06042024/06042024000065nc.pdf

El caso de Segalmex no afectará a Sheinbaum, asegura Leonel Cota

Leonel Cota rechazó que su incorporación a la campaña de Claudia Sheinbaum sea un negativo para la candidata presidencial de Morena, PT y Verde por su paso por **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**, donde se cometieron actos de corrupción en la gestión del anterior director Ignacio Ovalle. **Milenio, Jalisco, P3**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115627985>

Lecciones que nos da Perú

En nuestro caso la FGR ha estado ausente durante lo que va de este sexenio. Con tantas denuncias de corrupción -como la de **Segalmex-**, delitos de financiamiento





electoral -como lo es el caso de Sergio Carmona-, violencia criminal extrema asesinatos de candidatos y un sinnúmero de delitos graves, ¿Usted recuerda una acción contundente de nuestra fiscalía? Más allá del caso fallido de Lozoya no hay nada. De nada sirven las denuncias si quien debe ejecutar el mandato judicial lo ignora Si el combate a la corrupción anunciado por el Presidente desde su campaña fuese real y la FGR hiciera su trabajo, hoy tendríamos las cárceles llenas de funcionarios corruptos. **El Universal, P 18**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115627087>

AGRICULTURA

Vecinos denuncian la explotación del manantial El Quinte

El Quinte está ubicado en el municipio de San Francisco Soyaniquilpan, en el norte del Estado de México, en una zona colindante con Hidalgo. Este sitio es rico en agua ya que existe otro manantial, ríos y cascadas. El Quinte ha sido un punto de abastecimiento para sus habitantes, quienes milenariamente se han dedicado a la agricultura y ganadería. También utilizan el agua del manantial para beber. Este sitio es frecuentado por sus habitantes y de los poblados colindantes como un centro de esparcimiento, donde las familias acuden a pasar largo tiempo y los niños juegan en el agua de este espectacular sitio. **El Universal P 21**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_06042024/06042024000546nc.pdf

Otumba, primer productor de maguey pulquero en Edomex

El municipio de Otumba, cercano a Teotihuacán y San Martín de las Pirámides, en el Estado de México, ocupa el primer lugar de hectáreas sembradas de maguey pulquero, bebida que ha recobrado el gusto entre la población, afirmó la Secretaría del Campo de la entidad.

De acuerdo con la Dirección General de Agricultura de la Secretaría del Campo, en cada hectárea sembrada hay una densidad de entre 825 y mil magueyes pulqueros y, con un buen manejo, una planta de tres metros llega a producir cinco litros de aguamiel al día. **La Prensa P 7**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_06042024/06042024000500nc.pdf

El Estado de México una zona pulquera por tradición / Pase a página 9

El pulque ha recobrado el gusto entre la población mexicana y el maguey se ha convertido en uno de los cultivos favoritos en el Estado de México; además de servir para la producción de aguamiel, se utiliza como cerca para delimitar terrenos, reforestar y combatir la erosión de los suelos. De acuerdo con la Dirección General de Agricultura de la Secretaría del Campo, en cada hectárea sembrada hay una densidad de entre 825 y mil magueyes pulqueros y, con un buen manejo, una planta de tres metros llega a producir cinco litros de aguamiel al día. **La Tribuna P 1,**





https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_06042024/06042024000262nc.pdf

Dará más presupuesto a zonas rurales capitalinas

Santiago Taboada, candidato a la Jefatura de Gobierno por la coalición Va X La Ciudad de México, se reunió con representantes ejidales y núcleos agrarios de la CDMX, a quienes les reconoció su valentía por asistir, pese a ser amedrentados por parte del actual gobierno. "Yo quiero agradecerles la valentía de que hoy estén aquí. Yo sé hoy que Columba (López, directora general de la comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural de la Ciudad de México) les habló a muchos de ustedes, amenazándolos de que si estaban aquí se les iban a quitar los apoyos. **La Prensa, P 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_06042024/06042024000486nc.pdf

Quieren bajar tiempo para sofocar incendios

Los estados vecinos de la Ciudad de México, como el Estado de México y Morelos, buscan mejorar los tiempos en que sofocan un incendio forestal y así evitar las afectaciones a la capital cuando el viento impulsa el humo lo que contribuye a la mala calidad del aire. La diferencia en tiempos de respuesta entre la Ciudad de México y el resto del país es muy amplia, de acuerdo con datos de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corenadr). **Excélsior, P 18**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_06042024/06042024000705nc.pdf

EdoMéx entre las cinco entidades que destacan en la variación anual por puestos de trabajo

EdoMéx entre las cinco entidades que destacan en la variación anual por puestos de trabajo El IMSS dio a conocer las cifras referentes a los puestos de trabajo afiliados al Instituto. Destacó que los sectores económicos Con el mayor crecimiento porcentual anual en trabajo asegurado son el de transporte y comunicaciones con 6.3 por ciento; el de la construcción con 4.5 por ciento; y el sector comercio con 3.3 por ciento. Les siguen con 2.5 por ciento o menos: eléctrica, servicios sociales y comunales, servicios para empresas transformación, agropecuario (-1,2 por ciento), y extractiva (-1.5 por ciento).

Todo lo relacionados con siembras, cosechas, así como organizaciones de agricultores. **Heraldo Estado de México, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_06042024/06042024000108nc.pdf

UAEMéx invita al 10 Simposio nacional de sustentabilidad

La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), lanzó la convocatoria para que investigadores, profesores, especialistas, estudiantes de posgrado y público en general, asistan al 10 Simposio Nacional de Sustentabilidad "De los colapsos civilizatorios a los límites sociales".





También se tocarán temas relacionados a Justicia socio-ambiental; Resistencias y defensas por el territorio; Desplazamiento interno forzado; Megaproyectos gubernamentales/trasnacionales; Austeridad republicana en el campo mexicano; Descolonizar el conocimiento, desmercantilizar la vida y democratizar la convivencia. **Diario Amanecer, P 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_06042024/06042024000018nc.pdf

Alerta agua contaminada

Las colonias de la alcaldía Benito Juárez que registran agua con olor a solvente, gasolina o insecticida se han incrementado. Ayer, el Gobierno capitalino indicó que se han tomado muestras del líquido en 389 domicilios y que se lleva a cabo una verificación de la red hidráulica para determinar si existe alguna filtración del líquido desde algún negocio o desarrollo inmobiliario.

Se han registrado casos en nueve colonias ubicadas dentro de un radio de 4 kilómetros en la Benito Juárez. **Reforma, P 1,**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115627467>

Esperan cosechas

Piden campesinos rehabilitar las brechas antes de que inicien las labores de recolección de la cosecha, que se espera sea buena en éste ciclo agrícola de temprano. “Estamos contentos porque vemos que van bien las siembras de sorgo y si nos cae una pulgada o más de lluvia antes del 20 de éste mes, las probabilidades de lograr mayor productividad, serán mejores al grado de que fácilmente tres toneladas de sorgo por hectárea podrían obtenerse”, dijo Mauro Barrera Martínez, delegado del 14 Comité Regional Agrario. Sin embargo, hay un asunto que preocupa a los productores y es precisamente el mal estado en que se encuentran casi todas los caminos vecinales.

<https://www.latarde.com.mx/mireynosa/esperan-cosechas/933735>

Glifosato: autosuficiencia cancerígena

El 26 de marzo, las secretarías de Economía, Agricultura y Medio Ambiente, junto con la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), emitieron un comunicado en el cual anuncian su decisión de mantener el uso del agrotóxico cancerígeno glifosato en México, en lugar de suspenderlo definitivamente el 31 de marzo de 2024, como se dio la ilusión de que sucedería según dos decretos presidenciales anteriores de 2020 y 2023.

La Jornada, P 15

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_06042024/06042024000605nc.pdf





GANADERÍA/APICULTURA

Sector agropecuario evidencia falta de agua y tecnificación en Guanajuato

La ganadería está en el olvido, mientras que en el campo urge tecnificación con la coordinación de los tres niveles de gobierno, así lo señalaron líderes de las organizaciones agropecuarias de Guanajuato. Lo anterior, fue expuesto en un encuentro estatal, donde los productores agrícolas y ganaderos, así como integrantes de la Confederación Nacional Campesina (CNC) expusieron las problemáticas del sector ante Hugo Villalobos del Frente Amplio por México y Leticia Barrera del Comité de Enlace para el Campo, de la candidata de Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez.

<https://zonafranca.mx/politica-sociedad/sector-agropecuario-evidencia-falta-de-agua-y-tecnificacion-en-guanajuato/>

PESCA | ACUACULTURA

Defensa del lago de Pátzcuaro debe incluir a líderes ribereños: CSIM

La instalación de un comité interinstitucional para la recuperación del lago de Pátzcuaro es un "buen primer paso", pero es necesario que se incluya a todas las autoridades comunales de la ribera, porque el fracaso de los esfuerzos que se han hecho durante décadas para dar mantenimiento al lugar se debió a que sólo se han tomado medidas unilaterales y aisladas, señaló el dirigente del Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM), Pavel Guzmán.

"Las plantas tratadoras de las poblaciones ribereñas no logran limpiar ni 20 por ciento del líquido residual", recalcó.

Por esta contaminación cuatro especies acuáticas, incluido el pez blanco, están en riesgo de extinción, lo mismo que unas 30 de vegetales terrestres y ha disminuido en una sexta parte la pesca de trucha, carpa y mojarra. **La Jornada, P 21**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_06042024/06042024000636nc.pdf

Dejan la pesca 7 mil personas

El personal dedicado a la pesca en Michoacán se redujo casi 50 por ciento en los dos últimos años debido a la crisis hídrica que vive esa entidad, periodo en el que unas siete mil personas abandonaron la actividad, alertó el titular de la Comisión de Pesca del Estado de Michoacán (Compesca), Fíamón Hernández Orozco.

El funcionario estatal precisó que en 2021 se tenía el registro de 15 mil pescadores afiliados a la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca), pero hoy poco más de siete mil ya no se dedican a esa actividad o no la tienen como su principal fuente de ingresos. **El Sol de México, P 1,**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_06042024/06042024000203nc.pdf





Precios alientan a la pesca

Han transcurrido los primeros cinco días del inicio de la temporada de pesca del mero y el panorama sigue siendo incierto para todo el gremio pesquero. Sin embargo, lo que mantiene a flote la actividad son los precios, ya que en algunos casos el kilo se paga en \$200. Hasta ahora, un 80% de las embarcaciones de los puertos de Río Lagartos, San Felipe y El Cuyo, ya están de lleno en la captura de las especies de escama, principalmente del mero rojo y el negrilla, pues son de los mejor pagados.

<https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2024/04/06/precios-alientan-a-la-pesca.html>

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Ocupa México cuarto lugar en consumo de alimentos transgénicos

Para divulgar los efectos nocivos de los cultivos y alimentos transgénicos en la salud humana y el medio ambiente, este 8 de abril se conmemorará el Día Internacional de Oposición a los Alimentos Transgénicos, y México ocupa el cuarto lugar en el consumo de dichos alimentos.

Los también conocidos como Organismos Genéticamente Modificados (OGM), son aquellos que, como su nombre lo dice, han sido modificados genéticamente para introducir características específicas, como resistencia a plagas, tolerancia a herbicidas o mejora en el valor nutricional. **El Valle, P 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_06042024/06042024000206nc.pdf

“Machetean” precio del maíz

La producción de maíz no resultó redituable, ya que se terminó vendiendo a 3 pesos el kilo a mayoreo, porque los productores no se podían quedar con el grano debido a que se pica rápido y, si se atrasan, perderán toda la producción y la inversión. La producción de maíz fue buena, pero los precios fueron muy bajos. Se comenzó a vender hasta en \$6 el kilo por mayoreo y los últimos días se pagó hasta a \$3 el kilo del maíz híbrido. En la comisaría de Ekbalan los productores dicen que parece burla porque los compradores “machetean” el precio o no compran cuando hay mucha producción y cuando escasea, ofrecen buenos precios.

<https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2024/04/06/machetean-precio-del-maiz.html>

Falta de agua y apoyos preocupa a los productores de Yecapixtla

Después de haber sufrido pérdida total en sus parcelas por la falta de lluvias en el pasado temporal, los ejidatarios no han recibido el apoyo prometido por parte del gobierno estatal para intentar buscar recuperarse en el siguiente ciclo. Fue una fuerte granizada la de hace dos años la que nos perjudicó a los campos de la región, y ahora el año pasado fue la escasez de la lluvia la que nos dio la puntilla Pedro Sánchez Alvear, presidente del comisariado ejidal de Yecapixtla





<https://www.elsoldecuautla.com.mx/finanzas/sequia-y-cero-apoyos-afectan-a-productores-de-yecapixtla-11711667.html>

En caída libre precio de tonelada de sorgo

La caída del precio del precio de la tonelada de sorgo en el mercado internacional y el desplome del dólar, afectará seriamente la economía de miles de productores que, a mediados de mayo comenzarán a trillar sus parcelas. No hay un precio de garantía, ni existe ningún tipo de apoyo extraordinario para este tipo de cultivo por parte del gobierno estatal o federal para hacerle frente a la caída del precio de la tonelada de grano rojo, aseguró Jesús Hernández Delgadillo.

<https://www.latarde.com.mx/miregion/en-caida-libre-precio-de-tonelada-de-sorgo/933731>

CAMBIO CLIMÁTICO

2024: Más huracanes

La temporada de ciclones de 2024 en el Atlántico podría ser una de las más activas registradas en las últimas tres décadas, advierte el pronóstico de la Universidad Estatal de Colorado (CDU, por sus siglas en inglés). El pronóstico prevé la formación de 23 ciclones tropicales con nombre, 11 de los cuales se convertirían en huracanes, con cinco alcanzando la categoría 3 o más en la escala Saffir-Simpson. El número de ciclones previstos para el Atlántico es 65 por ciento superior al promedio del periodo 1990- 2020, que es de 14.4. **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_06042024/06042024000763nc.pdf

Conafor: en 19 estados, 71 incendios forestales

En la zona de los Chimalapas, ubicada en Oaxaca, más de 10 mil hectáreas de bosque son afectadas desde el 24 de marzo a la fecha, desde el inicio de la catástrofe no se observa la intensión de los gobiernos estatal y federal para contralar y liquidar el fuego, denunció Miguel Ángel García, coordinador Regional para el Comité Nacional para la Defensa de los Chimalapas. **La Jornada, P 27**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115627374>

Sequía elevaría la inflación

La inflación puede registrar un incremento de 1.5 puntos porcentuales, impactada por los efectos de la sequía, según estimaciones del Fondo Monetario Internacional (FMI). Basándose en un análisis empírico sobre una muestra de 179 países, explicaron que “una crisis de sequía da lugar a un aumento inmediato de la inflación general por encima de su nivel inicial que se prolonga en el largo plazo”.

<https://www.yucatan.com.mx/mundo/2024/04/06/sequia-elevaria-la-inflacion.html>





PRESIDENCIA

AMLO abre frentes con países de América Latina

El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, ha abierto frentes con Perú, Bolivia y ahora Ecuador. El jueves Ecuador declaró persona non grata a la embajadora Raquel Serur, después de que el Mandatario mexicano acusara que el magnicidio del candidato Fernando Villavicencio, en agosto de 2023, hizo que cayera la intención de voto de Luisa González, la abanderada correísta que lideraba las encuestas.

Analistas dicen que López Obrador "tiene doble rasero. **El Universal, P 1**,
<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115626950>

Con AMLO se van más paisas

En el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador no sólo no se ha frenado la migración de mexicanos hacia Estados Unidos, sino que se ha incrementado 168.7% en comparación con las cifras de la administración de su antecesor, Enrique Peña Nieto. De acuerdo con la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de los Estados Unidos (CBP, por sus siglas en inglés) bajo el gobierno del exmandatario priista fueron arrestados 1 millón 129 mil 434 connacionales al tratar de cruzar ilegalmente hacia Estados Unidos. **El Universal, P 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_06042024/06042024000745nc.pdf

POLÍTICA

A pesar de las amenazas, estamos aquí con Taboada, el Gobierno detiene talamontes y vende la madera: ejidatarios

Ejidatarios de San Nicolás Totolapan de la alcaldía Tlalpan, agradecieron que Santiago Taboada los protegerá contra la extorsión del Gobierno capitalino, quien según ellos, detiene a los talamontes, sin embargo, crea un negocio ilícito al vender la madera asegurada.

Igualmente, revelaron que Columba López, titular de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural, y el Gobierno central, los amenazó con arrebatarles apoyos si asistían al evento de Taboada en la zona natural protegida de Tlalpan. **La Crónica, P 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_06042024/06042024000111nc.pdf

Promete eliminar las chelerías





Taboada ofrece más apoyo al campo. En tanto, el aspirante de Va X la CDMX, Santiago Taboada, se reunió con grupos agrarios y representantes ejidales, a quienes prometió beneficiarlos con apoyos directos para recuperar "los pulmones de la capital". Desde el Parque Ejidal San Nicolás Totolapan, el abanderado de PAN, PRI y PRD denunció que ha habido un gran abandono a las áreas verdes de la CDMX, por lo que destacó la necesidad de trabajar de la mano con las siete alcaldías que conservan estos espacios para así recuperar la riqueza natural.

Asimismo, prometió duplicar el presupuesto que cada demarcación destine a dichas zonas para mejoras. "Voy a hacer de su agenda mi compromiso, quiero realmente, por primera vez, un gobierno de la ciudad que la agenda del campo la construyan quienes viven del campo", apuntó. **El Heraldo de México, P 7**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_06042024/06042024000406nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Allana Ecuador sede de México

Rompe AMLO relación diplomática con Gobierno de Daniel Noboa . En un hecho sin precedentes, efectivos policiales y militares de Ecuador irrumpieron anoche en la Embajada de México en Quito, rompieron puertas y detuvieron al ex Vicepresidente Jorge Glas, a quien horas antes el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador había otorgado asilo político. **Reforma, P 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115627438>

